
VERBALE CONSIGLIO DI FRAZIONE DI MAGRETA DEL 13/12/2021 

 

Modalità di svolgimento della seduta: on line tramite piattaforma Google Meet – partecipanti 15 circa 

Assessori presenti: Vice Sindaco Sarracino, Ass. Bizzini, Intervento finale Ass. Bosi 

Consiglieri presenti: Braglia, Balestrazzi, Campioli, Frigieri; Presidente Tagliazucchi Sonia 

 

ODG: 
- Presentazione del bilancio di previsione 2022-2024; 

- Aggiornamento Covid-19; 

- Aggiornamento gara rifiuti; 

- Aggiornamento situazione zona artigianale; 

- Varie ed eventuali. 

 

Apre la seduta il Presidente salutando gli intervenuti e ringraziando i commercianti che hanno dato un 
contributo per le luminarie natalizie. Ringraziamento al quale si unisce anche l’amministrazione. 

 

Si passa all’analisi dei vari punti dell’Odg, nel seguente ordine: 

 

1. Presentazione del bilancio di previsione 2022-2024, a cura del Vicesindaco Sarracino 

Il 22/12 sarà presentato in consiglio comunale il bilancio preventivo che sarà approvato dal mese di Gennaio. 
Questa modalità di presentazione “anticipata”, permetterà agli uffici comunali di avere a disposizione prima 
le risorse destinate agli interventi programmati sul territorio; diversamente il tutto sarebbe necessariamente 
più rallentato. In questo bilancio di programmazione si considera anche il 2024 per ciò che concerne gli 
investimenti per le opere. 

Il Vicesindaco fa una rapida panoramica sulla popolazione di Formigine relativamente al numero di residenti 
rispetto alle frazioni. L’età del comune è medio – giovane : 43 anni. In Emilia Romagna l’età media è di 46 
anni, mentre in Italia è di 45 anni.  

 
1. I punti di forza del bilancio: 

- Invarianza di imposte e rette per servizi alle persona ; 
- Contenimento costi della macchina comunale; 
- Riduzione dell’indebitamento; 
- Sostegno degli investimenti con fund raising; 
- Potenziamento dei servizi, ad esempio con l’incremento di numero di posti al nido: 4 in più al Don 

Franchini; 
- Rispetto dei tempi di pagamento come sostegno alle imprese; 



- Più sicurezza nelle scuole, con interventi mirati: si vedano i lavori che saranno eseguiti nelle scuole 
di Corlo; 
 
2. Cosa è stato fatto nel 2021? 

- La nuova Tangenziale Sud intitolata alle vittime di tutte le Mafie; 
- La nuova casa della Salute di Villa Bianchi dedicata a Gino Strada e Teresa Sarti; 
- L’ampliamento del polo dell’infanzia Barbolini- Ginzburg; 
- Il nuovo campo da basket a Magreta; 
- Il miglioramento sismico nelle scuole medie Fiori – secondo stralcio; 
- Sono stati impegnati 800.000 euro per manutenzioni stradali e del verde; 
- La progettazione del nuovo stralcio del centro storico di Formigine; 
- L’avvio della realizzazione del nuovo nido in via Sant’Onofrio; 
- L’avvio del cantiere della nuova ciclabile di via Giardini – Ubersetto; 
- L’abbattimento delle rette dei nidi e dei centri estivi, contributi alle attività economiche e 

agevolazioni in materia di Tari; 
- L’ampliamento dei servizi on line (spid, certificati anagrafici, pagamenti e pratiche varie). 

 

3. Il personale 

Nel corso del 2021 sono state effettuate 22 nuove assunzioni all’interno della macchina comunale in 
conseguenza del pensionamento di dipendenti; questo per premettere al Comune di garantire sempre i 
servizi ai cittadini. Per il 2022 sono previste 19 nuove assunzioni invece. 

 

4. Piano degli investimenti 
- Rotatoria di Via Battezzate- Via radici a Corlo - stima di spesa 500.000 euro; 
- Miglioramento energetico della Palestra Ascari di Casinalbo - stima di spesa 500.000 euro; 
- Riqualificazione del centro tennis di Formigine - stima di spesa 250.000 euro; 
- Riqualificazione del fabbricato Museo Civiltà contadina - stima di spesa 250.000 euro 
- Riqualificazione facciata sala Loggia - stima di spesa 100.000 euro 
- Pista ciclabile Modena – Maranello tratto via Tassoni – ex ospedale - stima di spesa 150.000 euro 
- Asfalti e manutenzioni strade - stima di spesa 550.000 euro 
- Manutenzione su proprietà demaniali - stima di spesa 600.000 euro 
- Investimenti nell’ambito scuola: recuperati i fondi per il terzo stralcio delle Scuole fiori e richiesto il 

finanziamento per le scuole Palmieri di Magreta. Si lavorerà soprattutto sul tema del miglioramento 
energetico. 
 
5. Altri progetti 

- PUG. Adozione in Consiglio Comunale della nuova programmazione urbanistica, sulla scorta dei 
recenti incontri effettuati con la cittadinanza; 

- PNRR. Partecipazione a bandi per finanziare progetti comunali, le scuole in primis; 
- Accordo di programma sulla sicurezza con Regione Emilia Romagna “Magreta al Centro”;  
- Installazione sistema tutor sulla strada Modena – Sassuolo; 
- Apertura di nuovi locali di pubblico esercizio in spazio ex loggette 
- Approvato il progetto Fibra. 

Si lavora sempre nell’intento di fornire maggiori servizi ai cittadini, pur cercando di ridurre il valore dell’ 
indebitamento. 



 

 

6. Aggiornamento Covid-19 
I positivi in isolamento nel territorio sono 131, più 3 ricoverati in ospedale. È stato riaperto il reparto Covid 
all’ospedale di Sassuolo. Le classi in isolamento sono le seguenti: 1 classe delle medie su 45 totali e 8 classi 
delle elementari su 74 totali. È uno scenario diverso rispetto a quello dell’anno scorso, ma questo non 
significa che si debba abbassare la guardia, soprattutto per l’imminente sopraggiungere delle festività 
natalizie. Il Vicesindaco precisa come sia necessario prestare sempre attenzione ed adottare tutte le cautele 
del caso.  
 
 
7. Aggiornamento situazione zona artigianale 

È stato effettuato un sopralluogo con la polizia municipale ed il responsabile di stabilimento del gruppo Aia 
Benazzi. Piena disponibilità dell’azienda a collaborare.  

Sono state apposte le indicazioni stradali corrette a Marzaglia e sul cavalcavia per indicare ai camionisti il  
corretto percorso da seguire senza passare dal centro di Magreta, zona chiesa. Sono state inoltre fornite 
cartine agli autisti stessi. Si chiede ai cittadini se da questo punto di vista la situazione è un po' migliorata, al 
fine di poter poi interfacciarsi nuovamente con la proprietà. Il Presidente si impegna ad aggiornare 
l’Assessore Bizzini dopo aver ricevuto un feedback dai diretti interessati.   

Per quanto concerne invece l’aspetto della eccessiva rumorosità prodotta dai muletti già dalle prime ore del 
mattino, la proprietà si sarebbe impegnata a far percorrere un tragitto differente ai propri carrellisti, 
soprattutto in estate, momento in cui i rumori si avvertono maggiormente. Anche qui viene chiesto un 
feedback alla cittadinanza; interviene in tal proposito il Presidente, comunicando che ad oggi da questo punto 
di vista, nulla è cambiato: i rumori sono sempre forti e presenti e i residenti continuano ad esprimere il loro 
disagio costante.  

L’assessore Bizzini e il Presidente si aggiorneranno nei prossimi giorni in merito ai due diversi aspetti 
dell’argomento. 

 

Interviene il Vicesindaco per comunicare che su via Marzaglia il limite di velocità verrà abbassato ai 70 km/h. 
Saranno anche installate le “colonnine arancioni” di cui si era discusso nel precedente Consiglio di frazione; 
si spera possa essere un valido deterrente per chi percorre questa strada a velocità elevate. 

Il Consigliere Balestrazzi chiede che siano installate in altre zone di Magreta, ad esempio Tabina o zona scout. 
L’amministrazione per il momento non ha previsto altri punti, ma accoglie le segnalazioni dei cittadini. Si farà 
un test anche sull’efficacia che avranno le colonnine del Colombarone, al fine di valutare se piazzarle anche 
in altri siti 

 

8. Aggiornamento gara rifiuti 
Si collega anche l’Assessore Bosi, prima impegnata nel consiglio di frazione di Corlo. Il vicesindaco comunica 
che entro Aprile 2022 l’isola ecologica di Magreta sarà aperta anche la domenica pomeriggio. Questo 
nell’intento di vincere la sfida di produrre meno rifiuti, ma anche per permettere alle persone che nel fine 
settimana effettuano lavori a casa, di poter portare gli stessi direttamente in discarica. Si tenta anche di 
contrastare il fenomeno, purtroppo sempre attuale, degli abbandoni accanto ai cassonetti o per le strade di 
campagna.  



Interviene il Consigliere Campioli chiedendo se fosse possibile fornire alle aziende dei cassonetti dedicati 
poiché quelli di via Cabassi/Zambelli sono sempre pieni di rifiuti provenienti dalle attività industriali della 
zona e non. Il vicesindaco precisa che le aziende hanno un loro circuito dedicato per lo smaltimento dei rifiuti 
e, come noto, non dovrebbero utilizzare i cassonetti pubblici. Verrà di nuovo riportata la problematica, 
discussa più volte nel Consiglio di Frazione. 
Interviene Malagoli a proposito degli abbandoni di rifiuti effettuati da adulti al fine di non pagare il 
conferimento, e l’abbandono di rifiuti più volte registrato nei vari parchi di Magreta, probabilmente ad opera 
di ragazzi. Forse converrebbe fare pulire chi sporca e non affidarsi sempre ai volontari.   
Interviene l’ Ass. Zanni precisando che gli abbandoni vengono effettuati sia da adulti che da ragazzi; i ragazzi 
devono essere educati a non sporcare e non danneggiare i beni pubblici, non solo sgridati a posteriori; per 
questo è stata incrementata l’educativa di strada al fine di coinvolgere i giovani nella tutela  dell’ambiente. 
 

Il presidente chiede se ci sono domande o altre segnalazioni da riportare amministrazione. In assenza 
augura a tutti di trascorrere in serenità le feste natalizie e chiude la seduta 


